
 

 

Protokoll über die konstituierende öffentliche Sitzung des Stadtteilbeirats Findorff am 
02.07.2019 im Jugendzentrum Findorff, Neukirchstraße 23a, 28215 Bremen 

 
Beginn der Sitzung: 19.00 Uhr        Nr. XIII/1/19 
Ende der Sitzung: 20.45 Uhr 
 
 

Anwesend sind: 
 

Frau Anke Bittkau 
Frau Marcella Dammrat-Tiefensee 
Frau Helga Eule 
Herr Marcel Gaytan Manriquez 
Herr Mokhtar Hashemzadeh-Atouie 

Herr Kevin Helms 
Herr Ulf Jacob 
Herr August Kötter 
Herr Dietmar Lange 
Herr Oliver Otwiaska 

Herr Janos Sallai 
Herr David Theisinger 
Frau Claudia Vormann 
Frau Anja Wohlers 

 
Verhindert ist: 
Frau Beatrix Eißen 
 

 
 
Die vorgeschlagene Tagesordnung lautet wie folgt: 
 
TOP 1: Konstituierung des Stadtteilbeirates Findorff 

 Verpflichtung der Beiratsmitglieder gemäß § 19 und § 21 Ortsgesetz 
über Beiräte und Ortsämter 

 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 Beratung und Beschlussfassung über die Geschäftsordnung (GO) 

 Wahl des/r Beiratssprechers/Beiratssprecherin 

 Wahl des/r stellvertr. Beiratssprechers/Beiratssprecherin 

 Bildung von ständigen Ausschüssen und Benennung der Ausschussmitglieder 
und der sachkundigen BürgerInnen 

 Benennung von VertreterInnen des Beirates in den Gremien 
o Kunst im öffentlichen Raum (1 Delegierte/r) 
o Seniorenvertretung (2 Delegierte) 
o Controlling-Ausschuss (2 Delegierte und 2 VertreterInnen) 
o Begleitgremium für die aufsuchende Jugendarbeit in Cliquen (1 Delegierte/r) 
o Begleitung Jugendbeirat 
o LAP/Partnerschaft für Demokratie (1 Delegierte/r, 1 VertreterIn) 
o Delegierte/r für den Ausschuss für schwere Ordnungsmaßnahmen an Schulen 

 

TOP 2: Rückschau und zukünftige Themen in der Beiratsarbeit  
 
TOP 3: Anträge, Anregungen und Wünsche in Stadtteilangelegenheiten  
 a) Jugendliche   b) Bevölkerung   c) Seniorenvertretung   d) Beirat 
 
TOP 4:  Mitteilungen des Amtes / Verschiedenes 
 

 
 
TOP 1: Konstituierung des Stadtteilbeirates Findorff 
Die Ortsamtsleiterin begrüßt die Anwesenden und erklärt Grundsätzliches zum Ablauf der Sitzung.  
Die neu gewählten Beiratsmitglieder stellen sich mit kurzen Worten vor.  
 

 Verpflichtung der Beiratsmitglieder gemäß § 19 und § 21 Ortsgesetz 
über Beiräte und Ortsämter 
Die Beiratsmitglieder werden gemäß §§ 19, 21 Ortsgesetz verpflichtet.  
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 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Der Beirat ist beschlussfähig.  
 
 

 Beratung und Beschlussfassung über die Geschäftsordnung (GO) 
Die Geschäftsordnung wird für die kommende Amtszeit einstimmig angenommen (Anlage 1).  
 
 

 Wahl des/r Beiratssprechers/Beiratssprecherin (Zählkommission: Es melden sich zwei 
Freiwillige aus dem Publikum. Der Beirat stimmt der Besetzung der Zählkommission zu.)  
Bündnis 90/Die Grünen schlagen Frau Anja Wohlers als Beiratssprecherin vor. Es gibt keine 
weiteren Vorschläge. Frau Wohlers wird in geheimer Wahl gem. § 17 Abs. 4 des Ortsgesetzes 
über Beiräte und Ortsämter in der Fassung vom 05.03.2019 einstimmig zur Beiratssprecherin 
gewählt. Frau Wohlers nimmt die Wahl an.  
 
 

 Wahl des/r stellvertr. Beiratssprechers/Beiratssprecherin (Zählkommission: Es melden 
sich zwei Freiwillige aus dem Publikum. Der Beirat stimmt der Besetzung der Zählkommission 
zu.)  
Die SPD schlägt Frau Helga Eule als stellvertretende Beiratssprecherin vor. Es gibt keine 
weiteren Vorschläge. Frau Eule wird in geheimer Wahl gem. § 17 Abs. 4 des Ortsgesetzes 
über Beiräte und Ortsämter in der Fassung vom 05.03.2019 einstimmig zur stellvertretenden 
Beiratssprecherin gewählt. Frau Eule nimmt die Wahl an.  
 
 

 Bildung von ständigen Ausschüssen und Benennung der Ausschussmitglieder  
und der sachkundigen BürgerInnen 
Die Anzahl und Benennung der Fachausschüsse sowie die Besetzung der Fachausschüsse 
mit Beiratsmitgliedern und sachkundigen BürgerInnen wird besprochen. Die Fachausschüsse 
werden einstimmig beschlossen (Anlage 2). 
 
 

 Benennung von VertreterInnen des Beirates in den Gremien  
Die Benennung der VertreterInnen des Beirates in den Gremien wird einstimmig angenommen 
(Anlage 3). 

 
 

TOP 2: Rückschau und zukünftige Themen in der Beiratsarbeit  
 
Die Ortsamtsleiterin gibt einen Rückblick über die bearbeiteten Themen der letzten Amtszeit (Anlage 
4). 
Schwerpunkte lagen insbesondere auf Verkehrsfragen, wie zum Beispiel der Verkehrsentwicklung 
und des Verkehrskonzeptes während des Freimarkts, der Osterwiese und weiteren Veranstaltungen 
auf der Bürgerweide sowie in der ÖVB-Arena und den Messehallen, weiterhin auf der 
Weiterentwicklung von Schulen und Kindergärten, der Unterstützung geflüchteter Menschen, die im 
Stadtteil leben und der weiteren Entwicklung des Stadtteils insgesamt.  
Der Beirat nimmt die Ausführungen zur Kenntnis.  
 
 
TOP 3: Anträge, Anregungen und Wünsche in Stadtteilangelegenheiten  
 
a) Jugendliche 
Die aktiven Jugendlichen im Stadtteil arbeiten derzeit in Workshops mit dem Rat & Tat-Zentrum und 
werden dort weitergebildet, um selbstständig in den einzelnen Klassen Themen zu besprechen und 
über verschiedene Fragen aufzuklären.  
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b) Bevölkerung 
Das Ortsamt wird gebeten, sich zu informieren, wie lange die Absperrungen in der Würzburger 
Straße und den umliegenden Straßen noch bestehen werden und ob ein Ende der Baustelle 
absehbar ist.  
 
Es wird angemerkt, dass häufig LKW einer großen Speditions- und Umzugsfirma an der Eickedorfer 
Straße parken. Insbesondere sei dieses während der Samstage zu beobachten, wenn der Markt 
stattfindet.  
 
Es wird gefragt, ob das Ortsamt Kontakt zu den neu eröffneten Shisha-Bars in der Hemmstraße und 
der Herbststraße aufnehmen könnte, um dort Anliegen der AnwohnerInnen vorzutragen. Das 
Ortsamt ist mit den Betreibern der Bars bereits im Austausch. Ein erstes Gespräch hat 
stattgefunden.  
 
Es wird gefragt, ob auf der Münchener Straße eine Tempo 30-Zone beabsichtigt ist. Es wird darauf 
hingewiesen, dass die Straße vor einiger Zeit als „Klima-Boulevard“ eingerichtet worden war. Derzeit 
sind dem Ortsamt keine Pläne bekannt, in der Münchener Straße eine Tempo 30- Zone einzurichten. 
Vor einigen Monaten sind im Stadtteil einige Tempo 30-Zonen eingerichtet worden. Diese befinden 
sich jeweils vor Schulen und Seniorenheimen.  
 
c) Seniorenvertretung 
Die Seniorenvertretung berichtet über ihre Arbeit in der letzten Amtszeit und die Pläne für die 
kommende Amtszeit.  
 
d) Beirat 
Die Beiratsfraktion der SPD stellt einen Antrag zur Unterstützung des Schlachthofes (Anlage 5). Der 
Antrag wird besprochen. Der Beirat einigt sich darauf, das Thema zunächst im Fachausschuss 
„Wirtschaft, Kultur, Inneres und Sport“ zu besprechen.  
 
 
TOP 4:  Mitteilungen des Amtes / Verschiedenes 
 
Die Sitzungstermine für das nächste Halbjahr werden kurzfristig an die Beiratsmitglieder und 
sachkundigen Bürger versandt und dann auf der Homepage des Ortsamtes veröffentlicht.  
 
 
 
Vorsitz:    Sprecherin:     Protokoll: 
 
 
- Ulrike Pala -     - Anja Wohlers -    - Christina Contu – 
 
 
Anlagen  


